

TEMA: LAS FAMILIAS CRISTIANAS EN UN MUNDO VIRTUAL

TEXTO: PROVERBIOS 15:3 Los ojos de Jehová están en todo lugar, Mirando a los malos y a los buenos.

No podemos negar que la virtualidad es cada día más parte de nuestra vida, las redes sociales, las aplicaciones de mensajería, los juegos de video, negocios etc están haciendo que nuestras relaciones, nuestras transacciones económicas, y hasta las amistades, etc. se desarrollen como nunca antes en un ambiente virtual.

PERO DEFINAMOS QUE SIGNIFICA LA PALABRA VIRTUAL O VIRTUALIDAD:

Se refiere a algo que no existe físicamente, sino que es simulado o creado mediante medios digitales.

Se utiliza para describir algo que, aunque no es tangible, tiene un efecto similar al de algo real.

En resumen, **"VIRTUAL"** se refiere a algo que **NO ES FÍSICO O TANGIBLE EN EL MUNDO REAL, SINO QUE ES CREADO, SIMULADO O EXPERIMENTADO** a través de medios digitales o tecnológicos.

Es por eso que al mundo virtual muchos le han llamado **"UN MUNDO PARALELO" O "UNA SEGUNDA VIDA"** pues muchas personas tratan de escapar de su realidad para vivir un vida diferente en un mundo virtual, supuestamente más privado y seguro, y es por eso que los teléfonos móviles se han vuelto un elemento indispensable en la vida de muchas personas ya que es la puerta para ese mundo virtual.

Pero el problema de este mundo virtual es que nos hace creer que somos libres de las consecuencias que enfrentamos en el mundo real, y que no está limitado por nada ni por nadie, que podemos hacer lo que queramos y no habrá ningún problema pues el mundo virtual nos da la oportunidad de borrar, de bloquear, de ocultar, las cosas que hacemos, pero como lo dice el texto que hemos leído: **LOS OJOS DEL SEÑOR ESTÁN EN TODO LUGAR, INCLUYENDO EL MUNDO VIRTUAL.**

ES POR ESO QUE COMO FAMILIAS CRISTIANAS COMPRENDAMOS ALGUNOS PUNTOS MUY IMPORTANTES SOBRE EL MUNDO VIRTUAL

1) DIOS ES REAL TAMBIÉN EN EL MUNDO VIRTUAL

La ciencia y la tecnología están siempre bajo la mirada y la supervisión de nuestro Dios, **NO PODEMOS CREER QUE EL SEÑOR ESTÁ EXCLUIDO DEL MUNDO VIRTUAL (Proverbios 22:12)** Los ojos de Jehová velan por la ciencia; Mas él trastorna las cosas de los prevaricadores.

NO HAY UN LUGAR REAL O VIRTUAL EN EL CUAL PODAMOS CREER QUE NUESTRAS ACCIONES ESTARÁN FUERA DE LA MIRADA DE NUESTRO DIOS y que nos vuelva exentos de las consecuencias,

(Salmo 139:1-12) Oh Jehová, tú me has examinado y conocido. 2 Tú has conocido mi sentarme y mi levantarme; Has entendido desde lejos mis pensamientos. 3 Has escudriñado mi andar y mi reposo, Y todos mis caminos te son conocidos. 4 Pues aún no está la palabra en mi lengua, Y he aquí, oh Jehová, tú la sabes toda. 5 Detrás y delante me rodeaste, sobre mí pusiste tu mano. 6 Tal conocimiento es demasiado maravilloso para mí; Alto es, no lo puedo comprender. 7 ¿A dónde me iré de tu Espíritu? ¿Y a dónde huiré de tu presencia? 8 Si subiere a los cielos, allí estás tú; Y si en el Seol hiciere mi estrado, he aquí, allí tú estás. 9 Si tomare las alas del alba Y habitare en el extremo del mar, 10 Aun allí me guiará tu mano, Y me asirá tu diestra. 11 Si dijere: Ciertamente las tinieblas me encubrirán; Aun la noche resplandecerá alrededor de mí. 12 Aun las tinieblas no encubren de ti, Y la noche resplandece como el día; Lo mismo te son las tinieblas que la luz.

II) COMO FAMILIAS CRISTIANAS PODEMOS CUMPLIR LA GRAN COMISIÓN UTILIZANDO LOS MEDIOS VIRTUALES QUE ESTÁN A NUESTRO ALCANCE (Hechos 1:8) pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra.

Tenemos que saber que Dios le habla al mundo de diferentes formas (Hebreos 1:1-2) Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres por los profetas, 2 en estos postreros días nos ha hablado por el Hijo, a quien constituyó heredero de todo, y por quien asimismo hizo el universo;

Dios provee medios para que los que andan perdidos puedan ser alcanzados por su gracia y que no mueran en condenación (2 Samuel 14:14) Porque de cierto morimos, y somos como aguas derramadas por tierra, que no pueden volver a recogerse; ni Dios quita la vida, sino que provee medios para no alejar de sí al desterrado.

Con toda seguridad en nuestra familia somos expertos en utilizar los medios digitales y virtuales para muchas cosas: Diversión, trabajo, negocios, manejo de las finanzas, etc. Pero ¿Por qué no usamos toda esa experiencia para compartir con otros el evangelio? solamente pensemos a cuántas personas podríamos alcanzar usando los medios virtuales que tenemos hoy a nuestra disposición.

III) COMO FAMILIAS CRISTIANAS TENEMOS QUE COMPRENDER QUE LA SANTIDAD DEL CRISTIANO TIENE QUE SER REAL TAMBIÉN EN EL MUNDO VIRTUAL (1 PEDRO 1:15) sino, como aquel que os llamó es santo, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de vivir;

El Señor nos llama a ser **SANTOS EN TODA NUESTRA MANERA DE VIVIR**, y eso incluye nuestra manera de vivir, de comportarse en el mundo virtual, y la santidad significa **APARTARNOS** de lo que **NO** es agradable a nuestro Dios.

Como familias cristianas tenemos que procurar actuar con **INTEGRIDAD** y practicar **VALORES CRISTIANOS** como el respeto, la tolerancia, la fidelidad, la honradez, el amor al prójimo, la empatía, etc. Y eso es lo que debemos enseñar a nuestros hijos e hijas, pues para las nuevas generaciones el mundo virtual es cada vez más su medio de convivencia natural.

Podemos citar algunos ejemplos de **FALTA DE INTEGRIDAD** en el mundo virtual de los cuales nosotros como familias cristianas tenemos que tener mucho cuidado de no participar.

Fraude en línea: Engaños o estafas realizadas a través de Internet, como la suplantación de identidad, el phishing (suplantación de identidad para obtener información confidencial) o la publicidad engañosa.

Violaciones de la privacidad: Acciones que vulneran la privacidad de las personas, como la obtención no autorizada de información personal, el espionaje cibernético o la divulgación indebida de datos privados.

Ciberacoso o Bullying Virtual: Hostigamiento, intimidación o difamación hacia otros usuarios en línea, ya sea a través de redes sociales, mensajería instantánea u otros medios digitales.

Plagio: Copiar o utilizar el trabajo de otras personas sin su consentimiento o sin atribuir adecuadamente la autoría.

Difusión de contenido inapropiado: Compartir material ofensivo, violento, pornográfico o ilegal a través de Internet, lo cual puede tener consecuencias negativas para los demás usuarios.

IV) TENEMOS QUE COMPRENDER QUE LAS CONSECUENCIAS DEL PECADO EN EL MUNDO VIRTUAL SON REALES EN NUESTRA VIDA. (Romanos 6:23) Porque la paga del pecado es muerte, mas la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús Señor nuestro.

La paga del pecado, aun en el mundo virtual, es **MUERTE**, es decir, todo aquello que hacemos que no agrada a Dios aun en un ambiente virtual traerá consecuencias reales a nuestra vida.

Las infidelidades virtuales afectan de manera real nuestros matrimonios, las heridas en los corazones de los cónyuges son reales, el dolor es real, los divorcios son reales.

Las adicciones a las paginas pornograficas son reales, la corrupcion en los pensamientos es real, la esclavitud es real.

La cárcel por los delitos virtuales es real, los delitos son reales, las consecuencias son reales para nuestra vida.

Los daños psicológicos por los abusos y acoso, por las burlas en contra de alguien en el mundo virtual son reales, la depresión y los deseos de quitarse la vida son reales.

Es por eso que tenemos que comprender que **ASÍ COMO SON REALES LOS PELIGROS DEL MUNDO VIRTUAL, TAMBIÉN SON REALES LAS CONSECUENCIAS DE LOS PECADOS QUE AHÍ COMETEMOS. ES POR ESO QUE PARA NOSOTROS COMO FAMILIA CRISTIANA EL MUNDO VIRTUAL TIENE QUE SER UNA HERRAMIENTA UTIL, NO NUESTRA ESCLAVITUD, NO UN MEDIO PARA DAÑAR A NUESTROS PROJIMOS.**